
 
 

Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 19 février 2024 

 

Présent(e)s : Fabienne CHAMOULAUD, Isabelle CHEMIN, René CLOCHER, Mireille CLERC, Hugo 

FETTER, Anouk FLAMENT, Marion FAËS, Magdeleine GIRARD, Aline GUITARD, Guy-Michel ISNARD, 

Romain Leo, Annick PAGES, Géraldine RAGEB, Nicolas RESSEGUIER Catherine SHMOOR, Elodie 

TRIAS, , Hubert VALLIN  

Excusé(e)s : Christiane BESSENAY, Arlette VIANO, Anne-Sophie VIGNY. 

Transmission des vœux du Maire du 4ème à l’assemblée. 

Présentation des nouveaux venus, Marion, Géraldine et Romain habitants de la rue Lebrun et 

inquiets de l’avenir de la montée Bonafous après sa réouverture. Et Hubert habitant du quartier 

proche de la placette Jean Jullien. 

Information sur un courrier de Cécile RIGAUD, habitante du quartier Bissardon, notant, entre autres, 

l’augmentation de la pollution et du bruit dans la montée de la Boucle. Elle souhaiterait mobiliser les 

associations proches et les invite à signer un courrier commun. Isabelle va envoyer ce document 

sur la framaliste et chacun peut donner son avis, doit-on signer ou non, à l’adresse mail : 

presidentecdqest@gmail.com 

Informations sur le début des travaux dans la rue du mail (29/01 au 01/03), rue du Chariot d’or 

(26/02 au 05/04) et sur le boulevard. Pour plus d’informations : INFOS TRAVAUX | Lyon Mairie du 4 

 

      PREAMBULE  
 
 
Commission handicap : Retour sur la commission du 5 février 2024. La commission souhaiterait 
organiser une journée de mise en relation des familles de personnes en situation de handicap et le 
milieu associatif sportif, Isabelle a rencontré Laurent Guilhermet de l’Offisa (Office des Sports 
d'Arrondissement) qui adhère totalement à cette bonne idée. Cette journée pourrait se dérouler le 
8 juin et se conclure par la pièce « Samuel » de la Compagnie « le voyageur debout », écrite par 
Sandrine GELIN sur le handicap mental. 

. 

Parking à vélos : 2 groupes ont réalisé un diagnostic en marchant :  

Groupe 1 lundi 5/02/24 à 9 h au 38 cours d’Herbouville : Hugo, Catherine, et Isabelle, en partant du 
cours d’Herbouville. 

Groupe 2 mercredi 7/02/24 à 14 h place Cdt Arnaud : Mireille, Anne-Sophie et Fabienne au départ 
de la place Commandant Arnaud. 

Les documents seront compilés et joints au compte-rendu. 

 

 

https://mairie4.lyon.fr/cadre-de-vie/infos-travaux


Nom de la placette Jean Jullien :  

Concernant l’aménagement de la placette, Hubert nous fait part de quelques remarques : il n’y a 
pas de rampe aux escaliers, pas d’emplacements pour s’asseoir, il suggère l’utilisation de couvre-
plantation pour contrer l’utilisation des plantations par les chiens. Il souligne également le danger 
des vélos qui montent et sont doublés par les voitures. Des potelets ont été enlevés, à la suite des 
travaux il serait bien d’en remettre. Elodie TRIAS indique que les plantations seront faites dans une 
dizaine de jours et qu’il y aura des bancs. 

Les noms proposés pour nommer cette placette :  

Simonne CHARRET née le 6 mars 1922, grande résistante elle fut arrêtée et torturée, ensuite elle 
entre au secrétariat du Général de Gaulle, enfermée, torturée. Elle sera décorée de la légion 
d’honneur en 2015, Elle crée « La Chanson Croix-Roussienne », une société chansonnière destinée 
à aider les personnes âgées. Elle est décédée en 2023. 

Camille BALOFFY engagée également dans la résistance, c’est une avocate qui s’est dévoué pour 
la cause féminine et les plus déshérités. Elle a vécu une trentaine d’année dans une maison rue de 
la Poudrière nommée « la maison du sabotier » actuelle Maison France-Hongrie. Il est possible qu’il 
y ait déjà une rue à son nom, à vérifier.  

Louisa SIEFERT poétesse née à Lyon, ayant vécu à St Cyr au mont d’or. Atteinte d’une maladie 
pulmonaire, Son premier recueil de poèmes, Rayons perdus, paru en 1868, connaît un grand 
succès. Elle décédera à 32 ans après avoir connu des poétes et écrivains tels que BAUDELAIRE et 
Victor HUGO. Une rue et un espace culturel portent son nom à St Cyr au Mont d’or. 

D’autres propositions peuvent être faites jusqu’à notre prochaine réunion du 18/03/24. 

Animations pour tiers lieu : 

Le lieu où nous sommes appartient au théâtre, il devient un tiers lieu le 1er mars. L’association USF 
(Union Sportive et Familiale) qui occupait le lieu, restera présentes du lundi au vendredi de 14 h à 
18 h. 

Il nous a été demandé de proposer des activités/animations pour ce lieu par exemple : le banquet 
des Canuts, projection de cinéma, etc. 

Est-il possible de faire des réunions ponctuelles ? Ce qui est sûr c’est que le terrain extérieur ne 
sera pas ouvert au public sauf projet ponctuel 

Les graines électroniques ne seront pas sur ce site car elles ont conçu un autre projet. 

 

Présentation du projet APICQ :« Au fil du cours d’Herbouville » pour un budget d’environ 2 100 €. Il 
s’agit d’organiser sur le terre-plein central Nord du cours, une exposition retraçant la vie de cette 
artère avant/ pendant / après le Consulat et le préfet d’Herbouville. Retrouver les industries 
présentes dont l’usine Ricqlès située au 9 cours d’Herbouville. Le dossier de demande est 
accompagné d’une présentation avec photos anciennes et résumé de l’histoire du Cours. Les 
résultats seront connus courant du mois de mars. 

 

      DALLE ARTAUD : Présentation par Anouk FLAMENT, et Elodie TRIAS à la suite de la réunion du 
29 janvier 2024. 

Projet déposé dans le cadre du budget participatif, accepté pour un montant de 100 000 €. 

Deux scenarii sans réponse ferme du service des balmes qui étudie la portance pour les bacs et la 
possible débitumisation. Pour information il y a également une fissure au milieu du terrain. Le 
scénario préféré se compose de bacs à 2 hauteurs (40 et 60 cm), d’assises en bois, d’une grande 
pergola au milieu du terrain et de tonnelles sur les côtés. Les 2/3 de cet espace sont destinés à tout 
public et 1/3 pour l’association « Terrain des gones   



Il n’est pas possible d’installer une arrivée d’eau (crainte de fuite d’eau), mais le récupérateur d’eau 
pourra être plus volumineux, il faut maintenant réfléchir aux types de plantations. Les travaux 
débuteront en septembre/octobre 2024. Tout le monde est bienvenu dans l’association  

(leterraindesgones@yahoo.com), un échange avec l’école Lapierre et la MEJ va être relancé. 
Communication à la rentrée. Ce lieu peut également être investi par la maison des artistes. 

Anouk regrette vraiment qu’il n’y ait pas d’accès PMR, la pente est un peu forte. Elle va s’adresser 
à l’ADAP pour essayer d’obtenir un financement supplémentaire pour aménager l’accessibilité. 

 

 

 

 

      SQUARE Marie-Thé MORA 
 
Elodie TRIAS adjointe au maire du 4è, en charge des mobilités, de la voirie et de la nature en ville. 
Ce soir elle nous présente les aménagements prévus dans le square dans l’angle de la rue Lebrun 
et de la montée Bonafous. 
 
Elle indique que dans cet endroit il n’est pas possible de creuser, présence de grands micocouliers 
avec beaucoup de racines, et le sol est pauvre. 
 
Il y aura la réfection de l’allée en copeaux de bois avec des bordures métalliques de délimitation 
(idem que celles de la place Cdt Arnaud). Une protection des plantations de petits arbustes et de 
prairie, par ganivelles en bois pendant 1 ou 2 ans. Mise en place de bancs à 2 endroits du square. 
Pourquoi pas une table de piquenique ? Les travaux vont démarrer à l’automne 2024 car il faut que 
les ABF donnent leur avis sur les essences à planter. 
 
 
 
 

mailto:leterraindesgones@yahoo.com


 
 

 
 
 
 
 
La montée Bonafous : sur l’Est de la XR notre souhait est de développer les transports en commun 
avec la création d’une navette (projet porté par des associations et le conseil de quartier depuis 
2013 et formalisé en 2016 pour le déposer au nouveau PDU plan de déplacement urbain, transmis 
en 2020 à Aline Guitard et Elodie Trias, nous pouvons nous louer que ce projet est retenu l’attention 
de nos élus et qu’ils s’en soit saisi),qui doit être validée par une commission du Sytral au mois de 
mai 2024. Elle Passerait par la montée Bonafous et la rue Eugène Pons. 
 
Pour ce faire le Sytral a demandé que les 2 axes soient en sens unique. La montée Bonafous sera 
en sens unique en descendant, et la rue Eugène Pons en sens unique en montant à partir du feu 
(intersection avec la rue La Fontaine). Les vélos pourront passer par les 2 rues et les trottoirs seront 
mis en conformité. Il y aura une réunion publique au sujet de cet aménagement. 
 
Refonte de la S6 et de la S12 (voir dossier ci-joint). 
 
Questions diverses/informations : 
 

 Hugo FETTER, propose son aide à Isabelle pour animer notre page Facebook, créé en 2021 
avec le concours de Andréa. Donner une meilleure visibilité et valoriser l’ensemble des 
actions menées. 
 

 
 



 
Quelques dates : 
 
13/03/24 CICA sur le thème des ondes et 5G 
 
 
 
 
 
Compte rendu réalisé par Fabienne, Isabelle et Catherine 
 
 
 
 
 
 
 


